



NANCY VILLE

NANCY AGGLOMÉRATION

PONT-À-MOUSSON

LUNÉVILLE

TOUL

BAR-LE-DUC

VERDUN

BESANÇON

HAUT-DOUBS

## LORRAINE - ÉDUCATION

# Trois minutes pour présenter sa thèse

La finale lorraine du concours francophone international « Ma thèse en 180 secondes » a eu lieu ce jeudi soir à la fac de médecine de Nancy. Onze doctorants étaient candidats.

[VU 1030 FOIS](#) | 
 [LE 30/03/2018 À 05:02](#) | 
 [MIS À JOUR LE 30/03/2018 À 07:57](#) | 
 [0 RÉAGIR](#)



2 / 2



La manifestation se déroule habituellement au

Annonce fermée par Google

Signaler cette annonce

Pourquoi cette annonce ? ▶

La manifestation se déroule habituellement au campus de la fac de lettres de Nancy. Mais suite au blocus de celui-ci, le concours a déménagé en urgence à la fac de médecine. Pas de quoi perturber les onze doctorants participant à cette finale régionale de « Ma thèse en 180 secondes ». Devant près de 400 personnes, ils ont présenté leurs travaux à un public en grande partie néophyte en trois minutes chrono. L'après-midi, ils ont pu faire une première démonstration de leurs talents d'orateurs, devant des lycéens.

« J'ai eu envie de participer au concours car on a une formation pour nous apprendre à vulgariser nos

recherches. Et on a l'occasion d'échanger avec des doctorants dans d'autres domaines, ça crée des liens », explique Sophie Beaubier, doctorante en biotechnologie. Joséphine Gigon, doctorante en géologie y voit un autre avantage « En parlant avec mes parents ou mes amis, je me suis rendu compte qu'ils ne comprenaient pas mes recherches. Savoir vulgariser me permet de mieux leur expliquer ». Cette approche peut aussi leur être très utile dans le milieu professionnel.

### « Un vrai challenge »

Malgré les nombreuses répétitions et heures de travail, tous sont stressés. L'élimination les guette s'ils finissent après la fin du chronomètre, affiché sur scène. « C'est un vrai challenge pour moi de communiquer dans une langue qui n'est pas la mienne », indique Jana Jaber, doctorante en mécanique des roches. D'origine libanaise, elle étudie en France depuis deux ans et demi. Comme d'autres candidats, lors de ses entraînements, elle chronomètre sa prestation et sait parfaitement quelle phrase correspond au nombre de secondes affichées sur le chronomètre.

À la fin de la soirée Nathalie Carol a reçu le prix du public pour la présentation de ses recherches sur la gestion du changement dans les organisations publiques complexes. Clothilde Johansson a quant à elle le premier prix du jury, pour son exposé sur le nettoyage des marées noires souterraines. Toutes les deux participeront à la demi-finale nationale, le 6 avril. La finale nationale aura lieu le 13 juin à Toulouse. Le concours réunit une dizaine de pays tels que le Québec, la Belgique ou encore le Bénin. La finale internationale se tiendra à Lausanne, en septembre.

Maya DIAB

Partager

